



# 白砂青松

いちき串木野市立市来小学校  
<http://www12.synapse.ne.jp>  
TEL 36-2006  
FAX 36-4625

## 危険を予測する～夏休みを安全に過ごすために～

校長 桃北 紀和

1学期の授業が大きな事故やけがが無く終わることを嬉しく思います。1学期の全員登校日は3日間でした。素晴らしい記録だと思います。皆が元気で学校に通ってきててくれる‥こんなに嬉しいことはありません。44日間の夏休みも無事に過ごして、全員元気に2学期の始業式を迎えてくれたらと祈っています。

さて、5日に3年生と6年生が着衣水泳を行いました。初めての3年生は、服を着たままプールに入ったとき「重い。」を連発していました。力を抜いて背泳ぎをすることや空のペットボトルが浮きの代わりになることを体験していました。何より大事なことは、大雨の際に川や海に近づかないことです。夏休み中も気をつけてほしいと思います。状況にもよりますが、大雨の際に水が流れる速さは、秒速6mから8mぐらいだそうです。時速にすると(高学年の皆さん計算できますね) 約21kmから28kmになります。とても速いですね。

次は、繰り返しになりますが、交通事故防止です。毎月学級ごとにPTAで登校指導してくださっている報告を職員で共有しています。本当にありがたいと思います。その中から二つを記したいと思います。一つは、「歩道が青信号になっても、スピードを出して通り過ぎる車がいる。」ということです。子どもたちには、歩いていても自転車でも「立ち止まって右左を見て、車が来ないかを確認してから渡る。」を繰り返し指導しています。もう一つは、「コンビニからバックで歩道に出てくる車が危ない。」というものです。コンビニに限らず、歩道を歩くときには出入りする車に気をつけるよう声かけをお願いします。

最後は、自撮り画像などについてです。今や小学生の中にも、いわゆるスマートフォンやネットにつながるゲーム機を持っている時代となりました。修学旅行の際にもデジタルカメラや使い捨てフィルムカメラの他に自分用のスマートフォンで写真を撮っている子どもがいました。中には、自分たちで撮った写真をメールでやり取りしたり、交流サイトにアップしたりする子もいるでしょう。添付した写真に学校名や氏名が写っていたり、デジタルデータにとった時刻や住所が残されていたりするので、個人の特定が簡単にできます。私が過去に関わった例として、静岡県の大人の方から、「6年生の男子へ「休みになったら会いに行きます。」とメールが来たものがありました。学校でも適切な使い方を指導しますが、御家庭でも声かけをしていただければありがたいです。

それでは子どもたちにとって有意義な夏休みになりますように。

### 小中一貫教育コーナー：市来中合唱コンクール鑑賞

今年度から、小中一貫教育の取組として、6年生が市来中の合唱コンクールを鑑賞しました。先輩たちの歌声を聞いて、様々な感想をもったようでした。

【Aさん】きれいに重なっていて、かっこいいなあと思った。

【Bさん】来年は、今の中学生をこえるような気持ちでがんばりたい。



## 海外からの体験入学「またきてね。」

6月19日から22日まで、以前本校に在籍していて現在カリフォルニアに在住の西島栢菜さんが、体験入学しました。5年生の学習に参加して、久しぶりの日本語による授業や給食を楽しんでいました。

また、25日から終業式まで、現在ボストンに在住の濱松和夏菜さんが体験入学しました。和夏菜さんは、3年生の学習に参加して、水泳や書写の学習を楽しんでいました。現地の学校では、ほとんど日本語を話すことが無いそうですが、友達と上手にコミュニケーションをとっていました。

さらに、7月13日には、台湾からの「からいも交流」の留学生リュウさんが2年1組に1日体験入学しました。

小学生の2人には、市来小での楽しい思い出を忘れずに海外で活躍してほしいです。そして、また来年体験入学にきてほしいです。市来小の子どもたちには、外国のことや英語に更に興味をもってもらい、来年は英語で会話ができるようになってほしいです。



楽しい思い出ができたね



## 芸術鑑賞会ワークショップ

6月22日に9月に予定している「芸術鑑賞会」のワークショップを行いました。今年は、新国立劇場合唱団の方々による合唱を鑑賞します。

ワークショップでは、男女別の声の違いや合唱の仕組みを説明していただいたり、歌唱指導をしていただいたりしました。

短い時間のレッスンでしたが、子どもたちの歌声に艶が出て、きれいな歌声が体育館に響き渡りました。

当日は、30名の団員による合唱も披露されるそうなのでとても楽しみです。



## カヌー教室

## 美しい歌声に感動

6月17日にB&G主催のカヌー教室が行われました。昨年度に引き続き、15名の定員に数多くの申込みがありました。低学年から高学年まで、経験者や初心者が一緒に協力して活動する姿がありました。

最初はぎこちなかったオールのこぎ方も次第に上手になり、ストップをかけることができる児童も増えました。

来年度は、希望者ができるかぎり参加できるように、開催方法を工夫したいです。



## 8月の行事

- 1日(水)出校日
- 2日(木)子どもサミット、PTA防犯パトロール(5の2)  
イングリッシュキャンプ(4日まで)
- 5日(日)七夕踊
- 18日(土)PTA防犯パトロール(5の2)
- 21日(火)出校日
- 26日(日)第2回PTA奉仕作業活動  
市来幼稚園奉仕作業
- 30日(木)市教育講演会



## 9月の主な行事

- 2日(日)PTAリサイクル活動
- 3日(月)始業式(給食あり) 集団下校  
PTA理事会・総務委員会  
いじめ問題を考える週間(～8日)
- 6日(木)PTA防犯パトロール(4の1)
- 12日(水)命の日
- 14日(金)「心の教育の日」  
PTA教育講演会、授業参観、学級PTA
- 15日(土)PTA防犯パトロール(4の1)
- 16日(日)市来中体育大会
- 18日(火)集金日(～20日)スクールカウンセラー来校
- 19日(水)芸術鑑賞会(新国立劇場合唱団)
- 23日(日)虫追踊、川上小運動会
- 29日(土)PTA生活指導部駐車場準備
- 30日(日)第72回秋季大運動会



## お知らせ

7月27日(金)28日(土)市来湊祇園祭りが開催されます。山車(男山:加藤山・天神山、女山:龍宮山・道風山)には、市来小学校の児童もたくさん参加していますので、ぜひ御来場いただき、声援をお掛けください。

